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Protokoll des AK OLB + Agenda 21 Putzbrunn: 
Sitzung vom 22.05.2014 

Ort:  Bürgerhaus Putzbrunn, Seminarraum 1 

Datum:  22.05.2014, 19.30 bis 22.30 Uhr 

Teilnehmer: Herr Adler, Wolfgang Batze, Iris Dentinger, Herr Jakob sen., Hans-J Kyrein, 
Erhard(Hardi) Rosenberger, Günther Scheckeler, Eva-Maria Schlick, 
Ulrike Strobl, Hans-Georg Strobl, Klaus Vollstädt, Doris Winter, 
Gerhard Winzer. 
Die Initiatoren des Bewegungsparcours: Frau Fischer, Frau Fontanari, 
Frau Wagner. 
Vom PSV: Herr Weidner, Frau Wenzl 

Moderation: Wolfgang Batze 

Protokoll: Günther Scheckeler 

Verteiler: Teilnehmer, Mitglieder der 5 Arbeitskreise (AK) und Interessierte Bürger; 
Verteilt als "Blind Carbon Copy", BCC 

CC Frau Schulz 

1 Wolfgang Batze begrüßt die Teilnehmer und stellt d as Protokoll der letzten Sitzung 
vor. 

2 Bewegungsparcours / Fitnessparcours (früher Trimm  Dich Pfad) 
- Horst Weidner und Frau Wenzl sind hier als Vertreter des PSV. Herr Weidner stellt fest, 

dass es in der Angelegenheit zu Missverständnissen gekommen ist. Der PSV ist nicht 
der Initiator für den Bewegungsparcours und ist auch nicht der Ansprechpartner.  
Die Initiative kam von Frau Wagner, Frau Fischer und weiteren Damen, die zwar Mitglied 
des PSV sind und dort auch als Trainer wirken, aber dies als Bürger der Gemeinde 
Putzbrunn initiierten. Sie gingen mit diesem Wunsch bereits vor längerer Zeit an die 
Gemeindeverwaltung. 
Herr Weidner findet die Idee gut und sagte, dass sich der Verein bei der Ausgestaltung in 
geeigneter Weise beteiligen würde. 

- Im Gemeinderat wurde die Initiative positiv aufgenommen. Es kamen Vorschläge für 
weitere mögliche Grundstücke. In einer der nächsten Sitzungen werden diese und 
gegebenenfalls weitere diskutiert und dann vermutlich die Gemeindeverwaltung 
beauftragt diese zu prüfen. 

- Die Beschaffung und Ausgestaltung der Geräte ist offen, bis ein geeigneter Platz 
gefunden ist. 

- Frau Wagner und weitere Damen haben sich die Vorschläge für mögliche Plätze 
angeschaut. Insbesondere drei Orte, die durch eine Laufstrecke verbunden werden 
können: 
-- An der Dreifachhalle auf der rechten Seite (ca. 500 qm) 
-- Am Birkelweg 
-- Streifen an der "Wäslerwiese" 
Die gesamte Strecke wäre ca. einen Kilometer lang und an jedem Ort könnten Geräte 
aufgestellt werden. 
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- Frau Wagner erläutert, dass es nicht nur Geräte für ausgewiesene Sportler seien, 
sondern es ein Parcours für jedermann und jedes Alter werden soll. 

- Frau Wagner kennt einen Anbieter, Fa. Seitz, aus Ingolstadt, der schon solche Parcours 
eingerichtet hat und gerne auch der Gemeinde Putzbrunn Vorschläge machen würde. 

- Die Teilnehmer wurden aufgefordert, ggfs. weitere Platz-Vorschläge an Frau Schulz zu 
melden. 

- Der Platz am Waldfriedhof wurde diskutiert, es kamen aber Bedenken wegen Pietät und 
Wildruhe. 

- Als voller Name für die Einrichtung wurde von Frau Wagner genannt: 
 "Generationsübergreifender Bewegungsparcours", kurz "Bewegungsparcours" 

- Weiteres Vorgehen: Die Entscheidungen des Gemeinderats abwarten. 

3 Winterholler Grundstück (Oedenstockacher Straße 2 ) 
Hierfür hatte sich eine Projektgruppe gebildet (Wolfgang Batze, Iris Dentinger und Klaus 
Vollstädt), welche auf der Basis unserer Umfrage zum Winterholler Grundstück Vorschläge 
für eine Nutzung erarbeiten wollte.  

Wolfgang Batze stellte nun Überlegungen zur Nutzung und Ausgestaltung vor, wobei er 
bereits detaillierte architektonische Vorschläge machte. Ein Großteil der Teilnehmer war 
allerdings der Meinung, dass die Projektgruppe nicht die Arbeit der Architekten machen solle. 
Dies ist nicht unsere Aufgabe und auch nicht unser Metier. 

Die Gemeindeverwaltung hatte einem Planungsbüro einen Auftrag erteilt, Vorschläge für eine 
Bebauung zu machen. Es war nicht ganz klar, ob diese Vorschläge der Projektgruppe bereits 
vorlagen. Vor weiteren Arbeiten will sich die Projektgruppe mit diesen Vorschlägen befassen. 

Klaus Vollstädt warf ein, dass die demographische Entwicklung in diesem Siedlungsgebiet 
berücksichtigt werden sollte: 

- Ältere Bewohner werden ausscheiden und jüngere nachziehen 
- Es sollten geschützte Spielplätze im Inneren vorgesehen werden 
- An Einrichtungen im Gesundheitswesen denken 

4 Energievision, Energieverbrauch 
Doris Winter und Günther Scheckeler berichteten, dass nun die endgültige Fassung der 
Tabellen zum Energieverbrauch vorliegen. Diese wurden auch bereits an einen kleinen Kreis 
aus unserer Mitte verteilt. Wolfgang Batze - an den die zusammengefassten Werte geschickt 
werden - berichtet von bislang 13 Eingängen. 

Es ist vorgesehen, über diese Aktion beim Lenkungskreis zu berichten und dann einen 
weiteren Kreis die Tabellen zu versenden. 

5 Straßennamen und Plätze 
Die Projektgruppe arbeitet daran. 

6 Überarbeiteter Flyer 
Ulrike Strobl stellte die derzeitige Version des Flyers vor. Aus der Versammlung kamen einige 
Änderungsvorschläge, welche Ulrike berücksichtigen will. 

7 Lenkungskreis Sitzung am 28.05.2014 
Wolfgang Batze stellte die Tagesordnung vor. Es wurden einige Punkte diskutiert und auch 
besprochen, wer welche Themen im Lenkungskreis übernimmt.  
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Fr. Schulz wird gebeten, zu gegebener Zeit, die Bekanntgabe der Arbeitskreistreffen in der 
Öffentlichen Presse zu veranlassen und das Protokoll in die Web-Seite der Gemeinde 
einzubringen. 

 

Gez. Günther Scheckeler 
 
 


